
平成２７年度  第３回 東海村立図書館協議会　議事録

日　　時 　平成２７年１０月２１日 (水)　１４：００-１６：００
場　　所 　図書館　研修室３
出    席 　協議会委員１０名中９名、事務局３名
次  　第 １　開会

２　課長挨拶
３　議事
　　（１）開館３０周年記念行事について
　　（２）その他
　　　　①平成２７年度　蔵書点検点検数報告
　　　　②ノーベル物理学賞を授賞したニュートリノの研究について
　　　　③常総市水害に伴う図書館への援助について
４　閉会

【要点】

（１）開館３０周年記念事業について
　　【図書館まつり・今昔写真展】
　　●全体的にとても良かった。
　　●階段のところのブックツリーは、広くて人目につくスペースに展示できればもっと良かった。

　　【記念講演会】
　　●サイン入り色紙の事前応募が少ない件について。
　　　・うまく伝わっていないのではないか。もっと大々的にＰＲした方がいい。
　　　→カウンター付近にサイン応募のミニ看板を設置する。
　　　　具体的な作品名を挙げる、「子育てのプロ」であることを前面に押し出すなど、プロフィールが目立つよう
　　　　工夫する。
　　　　ラジオ放送による広報を検討する。
　　　・前日までに図書館カウンターに行くというのが、ハードルを上げているかもしれない。
　　　→前日になっても応募が集まらなければ、当日の申請も受け付けることにする。
　　●サイン入り色紙の抽選はどのように行うのか。
　　　→申請時に、１番から順番に番号の書かれた引換券を渡す。
　　　　講演後、先生にくじを引いてもらう。当選した人を舞台上に呼び、先生から直接色紙を渡してもらう。
　　●鈴木光司さんとは、小・中・高校生や子どもたちに人気があるのか？
　　　→小学生は少し難しいかもしれないが、中・高生で読んでいる子はいる。
　　●テーマは先生が選んだのか？
　　　→当館で「読書推進」というテーマでお話いただきたいとお願いしたところ、先生からこのテーマのご提案
　　　　があった。
　　●主にターゲットとしたい年齢層は？
　　　→当館では中高生から大人まで聞けるものということで講師にお願いしている。
　　●当日、村松小他３校で登校日となっている。戦略を考え直したほうがいい。
　　●協議会委員の皆様も、口コミで周囲に呼びかけてもらうよう、よろしくお願いする。



　　【③常総市大水害に伴う図書館への援助について】
　　●水害で大きな被害を受けた常総市の図書館に対して、募金活動のようなことはやっているのか。
　　　→今のところない。県立図書館からの最新情報によれば、本館自体は修理を入れないと開館できないので、
　　　　仮設を建てて１月をメドに再開予定とのこと。募金とか、協力要請の呼びかけは今のところないので様子見
　　　　している。

　　　【３０周年記念誌】
　　　●ボランティア団体や読書団体について、寄稿の他に「あゆみ」「活動紹介」も追記してほしい。
　　　●調べ学習の賞を受賞したことや、硯の展示についてなど、「図書館ニュース」のような項目もほしい。
　　　●３０年前の建物など、絵や写真を入れるとわかりやすい。
　　　●部数２００部というのは、どんな形で配布するのか？
　　　→関係者用と保存用。関係者は皆さん図書館協議会委員の他、子ども読書推進委員、教育委員、職員、
　　　　庁内各部署、議員、小・中学校、幼稚園・保育園、東海高校、県内公立図書館など。
　　　　さらに図書館の保存用に十数部。
　　　　なお、手作りで作るのでいざというときは増刷可。
　　　●「奉仕」という言葉について、一般人から見ると表現に少し違和感があるので工夫してほしい。
　　　●「統計」の内容について、類似項目はまとめるなどして、もう少し整理してほしい。
　　　●「統計」で、分野ごとの本の蔵書数・貸出数についても知りたい。
　　　●数値に表すことのできない、東海村ならではの魅力をアピールしてほしい。
　　　　　・誰でも自由に利用できること
　　　　　・本を読む目的だけではなく、いろいろな利用の仕方をする人が増えていること
　　　　　・図書館を中心に外へ発信していること
　　　　　・地域の子どもたちに貢献していること
　　　　　・館外での活動（小学校でのオリエンテーションなど）
　　　　　・教科書の展示コーナー
　　　　　・飲食できるスペースもあること
　　　●たとえば図書館指導員の先生に向けて、子どもたちから感謝の言葉を載せてもいい。
　　　●細かい字を読むのが苦手だったら雑誌もあるなど、図書館に足を運んでもらえるような工夫をしてほしい。
　　　→意見を整理して、目次を修正したものを各自郵送するので確認願う。また、原稿作りも御協力お願いする。

（２）その他
　　【①平成２７年度　蔵書点検点検数報告】
　　●他のコミセンと比べると舟石川コミセンの不明件数が多いのはなぜか？
　　　→他のコミセンは受付の目の前に本棚があるが、舟石川だけは背の高い下駄箱の後ろに本棚
　　　　という構造になっており、死角になってしまうため。
　　●中身を破られてしまうなどの被害はないか？
　　　→本についてはリニューアルしてからない。
　　　　雑誌については破かれたり切り取られたりということが稀にある。

　
　　【②ノーベル物理学賞を授賞したニュートリノの研究について】
　　●Ｊ－ＰＡＲＣで、今年のノーベル賞のポスター（パネル）を作っているので図書館でも展示してほしい。
　　●今年のノーベル賞についてミニ講演を計画しているので、図書館の部屋を貸してほしい。
　　→ぜひ。ノーベル賞関連の本を集めて入口展示コーナーに並べたいので、良い文献があったら紹介して
　　　ほしい。


